
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2009 

Datum: 06.11.2009 

Beginn: 19:30 Uhr  

Ende:    21:00 Uhr  

Anwesend: 19 (gem. Anwesenheitsliste)  

TOP 1: Begrüßung Formalia 

 Begrüßung durch Herrn Michael Gutbier 

 Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. 

 Die mit Schreiben vom 11.10.2009 vorgeschlagene Tagesordnung wurde beschlossen.  

 Als Protokollantin wurde Frau Alexandra Hinke gewählt. 

 Das Jahresprotokoll von 2008 wurde verabschiedet. 

 Totengedenken 

TOP 2: Geschäftsbericht des 1. Vorsitzenden inkl. Kassenbericht  

 Der Geschäftsbericht des 1. Vorsitzenden inkl. Kassenbericht war vorab in 

schriftlicher Form an die Mitglieder versendet wurden. Es wurde festgestellt, dass 

2008 ein erfolgreiches Jahr für den Verein gewesen war. Das Programm war vielfältig 

und insbesondere die Fahrten und  die Ausstellung waren ein voller Erfolg. Die 

Umstrukturierung des Archivs konnte weiter vorangetrieben werden.  

 Herr Dr. Steinert macht darauf aufmerksam, dass sich im Kassenbericht ein Tippfehler 

befindet. Der Übernahmebetrag aus 2007 muss richtig lauten: 6.842,61 Euro. Eine 

Korrektur erfolgt umgehend. 

 Herr Müller entrichtete ein Grußwort vom Trägerverein Villa Römer - Haus der 

Stadtgeschichte e.V.. Er macht darauf aufmerksam, dass noch ca. 10.000 Euro für die 

Dauerausstellung “Zeiträume Leverkusen” fehlen. Er bittet den OGV um 

Unterstützung beim Sponsoring. Es folgte ein Antrag der Mitglieder, dass der OGV im 

Rahmen seiner Möglichkeiten Sponsoren zu werben versucht. Dieser Antrag wurde 

einstimmig beschlossen. 

 Herr Nadolski fragte nach der Entlastung des Vorstandes für 2007. Herr Gutbier 

erklärte, dass die Kassenprüfung für den Zeitraum ab Übernahme von Frau Nadolski 

bis Ende 2007 erfolgt ist.  Für 2008 erfolgte eine erneute Kassenprüfung.  

 Die Mitglieder stellten den Antrag, für 2008 eine detaillierte spezielle Aufstellung für 

alle Tätigkeitsfeldern nachzuliefern. Für das Jahr 2009 und die folgenden Jahre soll 

solch eine Aufstellung in der JHV vorgelegt werden. Dieser Antrag wurde einstimmig 

beschlossen. 

TOP 3: Bericht der Kassenprüfer 

 Die Kassenprüfung für 2008 erfolgte am 04.05.2009 in den Geschäftsräumen des 

OGV von Frau Seeger, Herrn Mutke und Herrn Schmitz. Hierbei waren Frau Blum 

und Herr Wehr anwesend. Frau Seeger trug den Kassenbericht nochmals vor. 

TOP 4: Aussprache über den Geschäftsbericht 

 Siehe unter Punkt 2. 



TOP 5: Entlastung des Vorstandes 

 Der Antrag auf Entlastung des Vorstandes wurde mit 12 Stimmen angenommen, bei 7 

Enthaltungen. 

TOP 6: Haushaltsplan 2010 

 Der Haushaltsplan für 2010 wurde bei einer Enthaltung angenommen. 

TOP 7: Vorschläge zur Änderung der Satzung und Beitragsordnung 

 Über die Vorschläge zur Änderung der Satzung und Beitragsordnung sollen bei einer 

Gegenstimme pauschal abgestimmt werden. Die Satzung wurde bei einer 

Gegenstimme und einer Enthaltung angenommen. Die Beitragsordnung wurde 

einstimmig angenommen. 

TOP 8: Neuwahl des Vorstandes und weiterer Funktionsträger 

 Über die Neuwahl des Vorstandes  soll einstimmig pauschal abgestimmt werden. Der 

neue Vorstand wurde einstimmig gewählt und setzt sich wie folgt zusammen:       

- 1. Vorsitzender: Michael D. Gutbier M.A.  

- stellvertretende Vorsitzende und Ehrenvorsitzende: Gertrud Liedtke  

- stellvertretender Vorsitzender: Lars Richter  

- Geschichtswart: Alexandra Hinke  

- Geschäftsführerin und Schatzmeisterin: Renate Blum 

- stellvertretende Geschäftsführerin: Suzanne Arndt                                                     

 Herr Müller sprach einen besonderen Dank gegenüber Frau Liedtke für ihre Mitarbeit 

an der Dauerausstellung aus. 

 Über die Wahl der Beisitzer soll pauschal abgestimmt werden. Statt Frau Lorenz soll 

Herr Heil in den Beisitz gewählt werden. Die Beisitzer wurden bei einer Gegenstimme 

und einer Enthaltung gewählt. Die Beisitzer sind: 

- Mathias Lederle M.A. 

- Peter Wehr 

- Nils Boieck 

- Uwe Bräutigam 

- Manfred Heil  

- Klaus Thomalla  

 Im Wissenschaftlichen Beirat erfolgt eine Änderung. Statt Herrn Lederle soll Herr 

Haering diesem beitreten. Der Antrag wurde bei einer Enthaltung angenommen. Der 

Wissenschaftliche Beirat setzt sich wie folgt zusammen:       

- Wilhelm Matthies  

- Marthe Blümel  

- Heinz Boden  

- Guido von Büren 

- Prof. Dr. Heinz Eickmans 

- Elmar Funken  

- Christof Haering  

- Gabriele John  

- Dr. Manfred Pulm  

- Rainer Schulz  



- Carsten Schmalstieg M.A. 

- Prof. Dr. Volkmar Wittmütz 

TOP 9: Wahl der Kassenprüfer für 2009 

 Die Kassenprüfer stellen ihre erneute Bereitschaft zur Kassenprüfung für 2009 dar. 

Die Wiederwahl der Kassenprüfer erfolgte einstimmig. 

TOP 10: Planungen 2010 - 2011 sowie Ausstellungsplanungen 2010 - 2013 

 Es fand eine Aussprache über die Programmplanung für 2010-2011 statt. Die Anzahl 

der Fahrten soll aufgrund einer festzustellenden Resonanzverringerung reduziert 

werden. Frau Seegers merkte hierzu an, dass die Fahrten mit 8:00 Uhr morgens zu 

früh losgehen und die Abfahrtzeit auf 9:00 Uhr verschieben werden sollte. Dieser 

Vorschlag ist zu überdenken. 

 Frau Liedtke berichtete ausführlich über den Fortgang der Dauerstellung.  

 Der Samstag wurde als Vortragstag diskutiert. Dieser soll als Veranstaltungstag 

zunächst erprobt werden. 

 Die Formulierungen für Veranstaltungen sollen in Zukunft griffiger gewählt werden. 

Teilweise können die Bürger mit den Titelveranstaltungen nichts anfangen. Dies soll 

sich ändern. 

TOP 11: Verschiedenes 

 Die Vorträge der Partnerstädte sollen größtenteils auf 2010 verschoben werden. 

Lediglich der Vortrag über Ratibor findet am 21.11.2009 statt.  

 Die Tagesfahrt für den 07.11.2009 musste mangels Teilnehmer abgesagt werden. 

 Die Tagesfahrt nach Bonn findet am 05.12.2009 statt und wird gut angenommen. 

 Die Weihnachtsfeier findet am 13.12.2009 statt. Nachmittags soll die St. Elisabeth 

Kirche besucht werden. Abends findet ein Programm in der Villa Römer statt. Alle 

Mitglieder sind aufgerufen, sich gestaltend zu beteiligen. 

 Frau Arndt berichtet über den geplanten Weihnachtsmarktstand in der Opladener 

Innenstadt. Dieser findet vom 19.-25.11.2009 statt. Der OGV-Kalender, OGV-Tassen 

und das Buch “Opladen in alten Bildern” soll dort unter anderem verkauft werden.  

 Herr Dr. Steinert machte den Vorschlag, eine historisches Kartenwissensspiel zu 

kreieren. Der Vorschlag soll überdacht werden. 

 Frau Arndt reichte eine Liste für den Dienst auf dem Weihnachtsmarkt rum, da dieser 

noch nicht voll besetzt ist. 

 Es erfolgt demnächst eine Postsendung über die nächsten Fahrten, Vorträge und die 

Einladung zur Weihnachtsfeier. Das Programm für 2010 und eine Jahresgabe sollen 

ebenfalls beigefügt werden. 

 Herr Gutbier überreichte Jubiläumsurkunden für 25 jährige und 10 jährige 

Mitgliedschaft.  

 Den Teilnehmern wurde gedankt und sie wurden zum anschließenden 

Mitgliederforum eingeladen. 

Michael D. Gutbier M.A.    Alexandra Hinke 

(1. Vorsitzender)    (Schriftführerin) 

Leverkusen-Opladen, 06. November 2009  

Anlagen  


